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Abstract (en)
The device (1) has a functional assembly (9) whose unit is displaced under an effect of pressure from liquid fluid e.g. petrol. The unit is indirectly
connected to a potential energy accumulation device (4) such that displacement of the unit provokes energy accumulation in the device. A functional
assembly (7) includes another unit containing the fluid and constraining the fluid under the displacement effect of mass (5) so as to displace the fluid
in the assembly (9) such that the fluid exerts pressure on the former unit so as to displace the former unit.

Abstract (fr)
Appareil inertiel d'accumulation d'énergie, dit appareil (1), pour mouvement d'horlogerie (2), lequel appareil (1), d'une part, permet d'accumuler
de l'énergie sous une forme potentiellement restituable au mouvement d'horlogerie (2) et, d'autre part, permet effectivement de restituer cette
énergie au mouvement d'horlogerie (2) de manière à assurer son fonctionnement, cet appareil (1) comprenant un dispositif de remontage inertiel,
dit premier dispositif (3), et un dispositif d'accumulation d'énergie potentielle, dit second dispositif (4), le premier dispositif (3) comprenant: - une
masse (5) mobile par rapport à un support (6) auquel le mouvement d'horlogerie (2) est au moins indirectement lié, - un ensemble fonctionnel,
dit premier ensemble fonctionnel (7), pour guider la masse (5) dans au moins un déplacement prédéterminé relativement audit support (6), et ce,
notamment sous l'effet d'une accélération (8) qui, appliquée au support (6), induit ce déplacement prédéterminé, - un autre ensemble fonctionnel, dit
second ensemble fonctionnel (9), pour convertir l'énergie cinétique résultant du déplacement de la masse (5), en une énergie potentielle de nature
exploitable par le second dispositif (4).
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